



Ngimbang (Mojokerto). Bagian barat pegunungan Kendeng yang tenggelam merupakan delta kali Brantas tersebut telah berisi endapan pasir dan merupakan Kota Surabaya didirikan. Bagian timur pegunungan Kendeng yang tenggelam merupakan Selat Madura. Selat Madura itu oleh Bammelan dikatakan sebagai "The modern geosynclinal". Kedalam Selat Madura tidak lebih dari 100 meter dan lebar maksimum hanya 60 Km. Walaupun demikian, Selat Madura yang sempit itu terkenal sebagai perairan yang kaya akan ikan dan merupakan daerah perairan nafkah nelayan pulau Madura.<sup>2</sup>

Secara administrasi pulau Madura dengan 60 buah pulau kecil di sekitarnya bagian dari psopinsi daerah tingkat I Jawa Timur, yang terdiri atas empat kabupaten yakni: Kabupaten Sumenep, Kabupaten Pamekasan, Kabupaten Sampang, dan Kabupaten Bangkalan.

Kabupaten Daerah Tingkat I Bangkalan terletak diketinggian 0-500 meter di atas permukaan air laut bertopografi datar samapai berbukit dengan luas wilayah 1.248,88 Km.<sup>2</sup> dan terletak pada posisi 112° 40" 06 sampai 113° 08" 44 Bujur Timur dan 6° 51" 39" Lintang Selatan, dengan batas-batas sebagai berikut:

---

<sup>2</sup>. Soedarmono, Motivasi Bertransmigrasi Swakarya Penduduk Pulau Madura, Disertasi tak diterbitkan Fakultas Sastra Universitas Gajah Mada, Yogyakarta, 1988, hal. 87-97



















1. Pemerintahan Cokrodingrat di Bangkalan (Kerajaan)

Pada tahun 1762 di Semarang diadakan konferensi semua Bupati pesisir, waktu itulah Setyoadiningrat bergelar Panembahan Cokrodingrat dan dalam babad Madura terkenal dengan gelar Panembahan Cokroningrat V. Ia meninggal tahun 1770 dan diberi gelar Panembahan Sidho Mukti, jenazahnya dimakamkan di Air Mata. Ia diganti oleh Raden Tumenggung Mangkudiningrat anak tertuanya dan bergelar Panembahan Adipati Setyodiningrat dan ia merubah namanya dengan Panembahaan Cokrodingrat V (terkenal dengan sebutan Panembahan Tengah). Pada tahun 1780 ia meninggal dunia dan dikebumikan di Air Mata. Ia diganti oleh saudara ayahnya dan ia bergelar Panembahan Adipati Cokrodingrat VII. Pada tahun 1800 timbullah timbullah peperangan antara Belanda dan Inggris. Kompeni minta bantuan pasukan kepada Cokroadiningrat VII. Ia mengutus 500 orang tentara ke Batavia yang dipimpin oleh putranya Raden Tumenggung Mangkudiningrat. Dan ia diberi tanda jasa dari emas oleh Kompeni yang sekarang ada di Musium Jakarta. Pada waktu itu pula ia diberi gelar Sultan Bangkalan I. Ia meninggal pada tahun 1815 dan dimakamkan di Air Mata juga. Pada tahun 1815 Adipati Setyodiningrat III oleh



Sebagai Bupati pertama yang diangkat ialah Pangeran Suryonegoro kemudian bergelar Pangeran Cokroadiningrat untuk Bangkalan, pada tahun 1905 ia mengundurkan diri dengan pensiun (setelah meninggal dimakamkan di belakang Masjid Bangkalan), dan diganti puteranya bernama Raden Ario Suryonegoro. Dan ia mengundurkan diri dengan hak pensiun pula pada tahun 1918 dan diganti puteranya yang tertua bernama Raden Tumenggung Suryowinoto. Pada tahun 1920 ia mendapat gelar Raden Adipati Cakraningrat. Ia diganti puteranya yang tertua yaitu Raden Tumenggung Ario Muhammad Zis Cakraningrat sebagai Bupati Bangkalan. Setelah beliau dipindah, maka R. Roeslan Wongsokusumo ditunjuk sebagai Bupati Kepala Daerah Bangkalan (1956-1959). Berdasarkan Undang-undang Pokok No. 1 tahun 1959 dibekukan dan diganti dengan Penpres No. 6 tahun 1959 maka R.P. Noer terpilih sebagai calon tunggal dan diangkat sebagai Bupati Kepala Daerah Kabupaten Bangkalan (1959-1965). Setelah beliau diangkat sebagai pembantu Gubernur Propinsi Jawa Timur, maka diadakan pemilihan lagi dan Drs. R. Abd. Manan Priyonoto dipercayakan untuk menggantikan Bupati Bangkalan, ia tidak lama menjabat Bupati untuk sementara waktu ditunjuk R.P. Mahmud Sosrodiputro (pembantu



















lan khususnya banyak yang melakukan urbanisasi. Apalagi orang Madura selalu berkeinginan besar untuk melakukan ibadah haji, baik yang miskin ekonominya maupun yang cukup. Kehidupan ekonomi mereka selalu dihubungkan dengan upaya peningkatan kualitas keagamaan dirinya yang salah satunya dapat ditempuh dengan pergi menunaikan ibadah haji. Peningkatan kualitas itu dipandang dari sudut hubungan sosial dapat menaikkan pandangan orang lain terhadap dirinya. Dengan bahasa lain dapat dikatakan bahwa peningkatan kualitas itu dapat meningkatkan status sosial dirinya.

### 3. Kondisi Kebudayaan

Kebiasaan dan tradisi masyarakat Madura terutama masyarakat yang akan penulis angkat, masyarakat Bangkalan dapat dilihat dalam aspek di bawah ini:

#### a. Pergaulan

Secara umum ikatan kekerabatan dan keakraban dalam pergaulan antara individu tetap bertahan dengan baik kolektifitas adalah bentuk yang menonjol dibandingkan individualitas. Gotong royong dan saling membantu dalam kesulitan yang dihadapi nampaknya masih dipegang teguh. Hal ini terbukti adanya hubungan yang baik dan penuh kekeluargaan diantara famili dan tetangganya. Lebih-lebih manakala ada salah satu yang mendapat kesulitan, maka yang lain turut serta membantunya.

#### b. Siklus Kehidupan

Yang dimaksud dengan siklus kehidupan adalah semua peristiwa kehidupan sejak dari dalam kandungan sampai mati. Dalam siklus kehidupan itu biasanya ada masa tertentu yang diang-







